



La Banda Municipal de Música de Medina del Campo es una institución emblemática que ha desempeñado un papel fundamental en la vida cultural de esta localidad vallisoletana. Desde su refundación en 1980, ha sido un referente musical, participando en numerosos eventos y celebraciones locales y regionales.

Historia y Evolución

Aunque existen registros de agrupaciones musicales en Medina del Campo desde el siglo XIX, la formación actual de la Banda Municipal se consolidó en 1980 bajo la dirección de Antonio Bares Martínez, un músico que dedicó una década a este proyecto. Durante su liderazgo, la banda sentó las bases de su estructura y repertorio, estableciendo una sólida presencia en la comunidad.

Tras la etapa de Bares, la dirección pasó a manos de Manuel del Río, quien estuvo al frente hasta 2004. Durante su mandato, la banda continuó su crecimiento y diversificación musical. Diego Cebrián asumió la batuta en 2004, aportando una nueva visión y dinamismo a la agrupación. Posteriormente, Carlos Santana e Iván Gutiérrez dirigieron la banda, cada uno contribuyendo con su estilo y conocimientos para enriquecer el repertorio y la calidad interpretativa.

En 2018, Alberto Mateo Rueda, profesor de violonchelo de la Escuela Municipal de Música, asumió la dirección de la banda. Bajo su liderazgo, la agrupación ha mantenido su vitalidad, combinando la energía de los músicos más jóvenes con la experiencia de los veteranos. Mateo ha enfatizado la importancia de conservar la esencia de la banda mientras se adapta a los nuevos tiempos.

Composición y Repertorio Actual

Actualmente, la Banda Municipal de Música de Medina del Campo está compuesta por 35 músicos de diversas edades. Su repertorio es amplio y variado, abarcando desde obras clásicas originales para banda y transcripciones orquestales hasta música de cine y piezas de la tradición española, donde encuentran un lugar destacado las marchas de procesión. Esta diversidad les permite adaptarse a diferentes eventos y públicos, manteniendo siempre un alto nivel de calidad en sus interpretaciones.

Participación en Eventos y Celebraciones

La banda tiene una presencia destacada en las festividades locales de Medina del Campo. Entre sus actuaciones más emblemáticas se encuentran los conciertos de San Antolín, San Antonio, Navidad y Año Nuevo. Además, participan activamente en las procesiones de Semana Santa y del Corpus Christi, aportando solemnidad y emoción a estas celebraciones religiosas. Los pasacalles durante las fiestas y su presencia en las corridas de toros también son momentos esperados por la comunidad.

Caben destacar los conciertos ofrecidos por diversas Comunidades Autónomas de España, diferentes países europeos (Francia, Suiza y Austria), programas de R.T.V.E. así como la participación en diversos Certámenes de Bandas de Música, destacando la obtención del Primer Premio en el "Certamen Regional de Castilla y León" celebrado en Alba de Tormes en Julio de 1994, Primer Premio en el Segundo Concurso Nacional de Bandas de Música "Enrique de la Hoz" celebrado en Madrid en marzo de 2000. En el verano de 2000 fue seleccionada para participar en los festivales internacionales de Bregenz, Innsbruck y Salzburgo (Austria).

Un hito significativo en la trayectoria de la banda es su colaboración con la Cofradía de la Orden Franciscana Seglar La Santa Cruz Desnuda de Valladolid. Desde el año 2000, cada Jueves Santo, la banda acompaña a esta cofradía en su procesión, consolidando una relación que en 2025 cumple 25 años. Durante este tiempo, han desarrollado un repertorio de marchas procesionales único, que aporta un carácter distintivo a la ceremonia y refleja la profunda conexión entre ambas instituciones.

La colaboración entre la Banda y la Cofradía ha enriquecido las procesiones del Jueves Santo, fusionando la devoción religiosa con la excelencia musical. Este vínculo, forjado a lo largo de un cuarto de siglo, es testimonio de la pasión compartida por mantener vivas las tradiciones y ofrecer a los fieles y espectadores momentos de profunda emoción y espiritualidad. Este año se celebra una alianza que ha engrandecido la Semana Santa de Valladolid, demostrando que la unión entre música y fe puede crear experiencias inolvidables que perduran en el tiempo.

La Escuela Municipal de Música: Semillero de Talento

La Escuela Municipal de Música de Medina del Campo, fundada en 1992, ha sido fundamental para el desarrollo y continuidad de la banda. Con más de 300 alumnos, esta institución sirve como cantera de nuevos talentos que, tras su formación, se integran en la banda, asegurando su renovación generacional y la perpetuación de la tradición musical en la localidad.

Mirando al Futuro



Ayuntamiento de Medina del Campo

Con más de cuatro décadas desde su refundación y una historia rica en logros y contribuciones culturales, la Banda Municipal de Música de Medina del Campo continúa siendo un pilar esencial en la vida cultural de la localidad. Su capacidad para adaptarse a los tiempos, mantener viva la tradición y formar a nuevas generaciones de músicos asegura que seguirá siendo una referencia musical en la región por muchos años más.

La comunidad de Medina del Campo valora profundamente la labor de la banda, reconociendo en ella no solo una fuente de entretenimiento, sino también un símbolo de identidad y cohesión social. La dedicación de sus miembros y el apoyo constante de la población garantizan que la música siga siendo una parte integral de la vida de Medina del Campo. La Banda Municipal es una institución que, a través de su historia y presente, refleja el espíritu y la pasión por la música de una comunidad comprometida con la cultura y la tradición.

La Banda Municipal de Música de Medina del Campo se fundó en el año 1880 y fue refundada en 1980 por Antonio Bares Martínez, siendo uno de los focos culturales más importantes de la Villa de Medina del Campo.

Caben destacar los conciertos ofrecidos por diversas Comunidades Autónomas de España, diferentes países Europeos (Francia, Suiza, Austria), programas de R.T.V.E, así como la participación en diversos Certámenes de Bandas de Música, destacando la obtención del Primer Premio en el “Certamen Regional de Castilla y León” celebrado en Alba de Tormes en Julio de 1994. Primer Premio en el 2º Concurso Nacional de Bandas de Música “Enrique de la Hoz” celebrado en Madrid en marzo del 2000. En el verano de 2000, fue seleccionada para participar en los festivales internacionales de Bregenz, Innsbruck y Salzburgo (Austria).

En la actualidad la Banda Municipal de Medina del Campo, cuenta con 45 componentes. Su repertorio abarca obras clásicas, transcripciones orquestales, música de cine y música española, participando habitualmente en pasacalles, procesiones, conciertos y colaborando siempre con las asociaciones que lo solicitan.

Fuera de Medina del Campo también participa en la Semana Santa de Valladolid y en encuentros de bandas realizados fuera y dentro de nuestra provincia.

Durante el año 2020, la Banda celebrará el 140 aniversario de su fundación y el 40 aniversario de su refundación, realizando distintas actividades durante el año para celebrarlo.

Desde el año 2018 la dirección de la Banda le corresponde a Alberto Mateo Rueda, profesor de Violonchelo de la Escuela Municipal de Música.